



Rozones

Crisis de violencia en Morelos

Nos hacen ver que el alza en feminicidios en el estado gobernado por **Cuauhtémoc Blanco** es sólo la punta del iceberg de una grave crisis de violencia por la que atraviesa la entidad. Tan sólo ayer diez personas fueron asesinadas de manera violenta, cuatro de ellas en Cuernavaca. Y ayer mismo, la titular de Protección y Auxilio de la capital, **Alicia Vázquez Luna**, hablaba de la existencia de una banda cuyos integrantes utilizan equipo táctico, como si fueran policías de élite, para realizar asaltos a comercios o a comensales de restaurantes y bares, como el registrado el pasado sábado. Es cierto que la persecución de los delitos corresponde a la Fiscalía, pero la prevención es responsabilidad del gobierno estatal. Y en esto, es claro que la administración del Cuau ya reprobó. Pobre Morelos.

Sheinbaum anota punto en el Congreso

Y fue la Jefa de Gobierno, **Claudia Sheinbaum**, quien ayer se anotó un punto importante al conseguir la aprobación, en el Congreso capitalino –y por una amplia mayoría–, de la reforma que eleva a rango constitucional en la Ciudad de México, la beca universal que la administración local entrega a los niños y niñas que estudian en escuelas públicas, desde preescolar hasta secundaria. Se trata de una decisión relevante pues se garantiza la prevalencia de esta política –que beneficia a 1.2 millones de alumnos– y queda consagrada como un derecho que quien sea que gobierne en el futuro deberá respetar. Por cierto que, enterada de la decisión tomada por el Legislativo, la mandataria morenista agradeció el apoyo a la iniciativa y celebró que “una vez más, nuestra Ciudad de derechos es de vanguardia”. Ahí el dato.

Ootra vez en Segalmex

Y nos piden no perder de vista reportes periodísticos en Guerrero que dan cuenta de nuevos casos de presunta corrupción, ootra vez en Segalmex, pero ahora en la dirección que esa dependencia tiene en la entidad. Se trata del “extravío” de medio millón de pesos y la existencia de al menos 25 aviadores y que apuntan a la posible responsabilidad de la jefa de la unidad Operativa 15 Guerrero Sur, **Antelma de la Cruz Clemente**. La denuncia, se informó, le fue enviada por trabajadores de dichas oficinas –quienes también realizaron la toma de las mismas– al director de la institución a nivel federal, **Leonel Cota**, a quien le piden realizar auditorías así como enviar al representante legal para que pueda atender las anomalías referidas. De corroborarse las irregularidades, no cabe duda que en el caso de Segalmex, que se encuentra bajo investigación a nivel federal por diversos señalamientos de millonarios desfalcos, aplicaría aquello de que “al perro más flaco se le cargan las pulgas”.

Contra el INE... ¡por hechos de 1952!

Y una vez más, **Rosario Piedra**, presidenta de la Comisión de Derechos Humanos, insistió en defender la recomendación que le hizo al Instituto Nacional Electoral, y que ha sido motivo de controversia. “La impunidad lleva años en este país. Lleva atropellos, ejecuciones extrajudiciales y por eso la recomendación que hicimos para lo del INE, porque hubo una masacre terrible el 7 de julio de 1952 de más de 500 ciudadanos mexicanos que se manifestaban en forma pacífica y lo único que pretendían era que se respetara el derecho al voto y hubo fraude electoral”, señaló ayer la funcionaria ante Diputados. Lo anterior, nos comentan, sólo les vino a corroborar a muchos de ellos su idea de que sólo una machincuepa política, ideológica, histórica o lo que haya sido, provocó que por sucesos ocurridos en 1952 se cuestione en estos días al INE, que existe desde 2014 –o a su antecedente, el IFE, cuya creación data de 1990–. Uf.



Trajín presidencial

Este miércoles no se sorprenda si ve corriendo al Presidente **Andrés Manuel López Obrador**. Porque resulta que encabezará la reunión del gabinete de seguridad y la conferencia mañanera en Manzanillo, Colima. Luego presidirá la ceremonia por el Día de la Armada de México y tendrá que salir volando, pues deberá estar a las 13:30 horas en Palacio Nacional, para darle la bienvenida, en una ceremonia de Estado, al presidente de Chile, **Gabriel Boric**. Al día siguiente, recibirá en visita oficial al mandatario de Ecuador, **Guillermo Lasso**, y el viernes recibirá, también en visita oficial de Estado, al presidente de Colombia, **Gustavo Petro**. Así la apretada agenda que además, a diferencia de otras, tiene un carácter internacional.

Plantón de la CNTE en el Zócalo

Resulta que maestros de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación se plantaron ayer frente a Palacio Nacional, en una acción que implicó incluso la colocación de casas de campaña, para exigir una reunión con el Presidente. Provenientes principalmente de Guerrero, podrían convertirse en un problema para la correcta realización de la marcha e informe por parte del Ejecutivo el próximo domingo. Su protesta, señalaron los docentes, es parte de una movilización que ha cumplido ya nueve días y que estuvo antecedida, por ejemplo, por acciones en la autopista México-Cuernavaca que afectaron a miles a la salida y al retorno del puente por el aniversario de la Revolución. Ahora su objetivo es estirar la liga, perdón, instalar una "mesa de trabajo" en la que puedan abordar temas salariales, plazas y apoyos diversos.